

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIARÁ PRI A NAVA POR ANUNCIOS

Por Zulema López

El PRI ingresará una denuncia ante el **IEEQ** contra el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, al considerar que con los anuncios de su Segundo Informe buscó promocionarse, no dar a conocer a la población las actividades realizadas, anunció el presidente local del organismo político, Paul Ospital. (EUQ 3)

PRESENTARÁ PRI QUEJA CONTRA NAVA, ANTE IEEQ, POR “DERROCHE” EN ESPECTACULARES

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) estaría presentando una queja ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, por lo que consideran “derroche” en la publicidad del segundo informe de gobierno de Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro. De acuerdo con Paul Ospital, dirigente del PRI en Querétaro, a pesar que los alcaldes tienen la oportunidad de usar estos espacios para informar a la ciudadanía de sus acciones, en los espectaculares de Nava Guerrero, el 85 por ciento de las imágenes lo ocupa su cara y el resto, su nombre y eslogan, sin información de obras y monto de inversión. “Nos parece que a pesar que la Ley les permite a los presidentes municipales usar estos espacios, previo y post informes, para informarles a la ciudadanía lo que han hecho, lo que hemos encontrado en la inmensa mayoría de los anuncios es que no hay información (...) aquí me parece que el Instituto Electoral tendrá que determinar si efectivamente cumple con el espíritu de la Ley de informar a la ciudadanía o bien, parece lo que es publicidad y propaganda política”; declaró. Agregó que estos recursos pudieron redistribuirse para atender las personas afectadas por la pandemia de COVID-19, además que los 30 mil o 20 mil pesos que puede costar la renta de un espectacular, se podría haber dado entre 4 a 6 apoyos de 5 mil pesos. Agregó que la Unidad de Transparencia quedó en un plazo de 20 días entregarles la información de los gastos por el segundo informe, además que están armando el expediente jurídico para presentar su queja ante la autoridad electoral. Por último, le dio la bienvenida a Ricardo Anaya Cortes nuevamente a la vida pública y política del país, aunque dijo que esperan a ver si sus intenciones políticas están en el Estado.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/09/21/presentaria-pri-queja-contra-nava-por-derroche-en-espectaculares/>

<https://almomento-queretaro.com/2020/09/21/presentara-pri-denuncia-contra-luis-nava-ante-ieeq-por-derroche-en-espectaculares/>

PRI INTERPONDRÁ QUEJA ANTE EL IEEQ EN CONTRA DE LUIS NAVA POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA Y PROMOCIÓN PERSONALIZADA: PAUL OSPITAL

El presidente del PRI en el estado, Paul Ospital, informó que la próxima semana se interpondrá una queja ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, en contra del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, por actos anticipados de campaña y promoción personalizada, con motivo del informe de actividades correspondiente al segundo año de gobierno municipal. “Estamos preparando una queja ante el instituto electoral, justamente por que a pesar de que la ley les permite a los funcionarios públicos siete días antes y cinco después de su informe hacer este tipo de publicidad, la ley lo que marca es que debe ser publicidad de información gubernamental y aquí insisto como se lo demostré no hay ni una sola evidencia de información gubernamental, lo que estamos viendo es en política lo que aparentemente es una campaña anticipada, centrando este espacio que les da la ley para hacer promoción personalizada”, señaló Paul Ospital, Pdte. CDE PRI. Para el líder de los priistas en el estado, el alcalde capitalino, privilegia la promoción de su imagen en los

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

espectaculares con motivo del informe, donde señala, que el 82% del espacio de los espectaculares, fue para promover su imagen, con la sonrisa y torso del alcalde, y el resto un mensaje “la diferencia se siente”, sin que fuera acompañado de obras y/o acciones que se realizaron en beneficio de los queretanos, por lo que pedirán la intervención del **IEEQ**, y se revise toda la publicidad del segundo informe. “los anuncios de Nava, no informan nada, lo vemos perfectamente, si vemos los anuncios espectaculares del presidente municipal Luis Nava, si quitamos el fondo blanco, estamos viendo que el 82% de la imagen es su cara, su sonrisa, su torso, el resto su nombre y un eslogan, Luis Nava la diferencia se siente, yo aquí no veo una sola obra pública, yo aquí no veo una obra de inversión, yo aquí no veo que nos informe lo que prometió, como vamos en la reducción del 50% que prometió en la inseguridad, aquí no veo información alguna”, apuntó Paul Ospital, Pdte. CDE PRI. Paul Ospital, señalo que faltó empatía del presidente municipal ante una adversidad que están viviendo las familias queretanas, a diferencia de lo que hizo en la administración 2015-2018, cuando el entonces presidente municipal priista, Roberto Loyola, en el año 2014, previo al segundo informe de labores se presentaron lluvias torrenciales que inundaron gran parte de la ciudad, afectando a las familias queretanas, muchas de ellas perdieron su patrimonio, y con responsabilidad se tomó la decisión de no gastar ni un solo peso en el segundo informe de gobierno, no se subieron espectaculares, no se invirtió en publicidad, todo esos gastos fueron destinados a las familias para ayudar a recuperar lo perdido.

<http://www.activoq.com/uncategorized/pri-interpondra-queja-ante-el-ieeq-en-contra-de-luis-nava-por-actos-anticipados-de-campana-y-promocion-personalizada-paul-ospital/>

OPINIÓN / ENTRE LÍNEAS / EL PROCESO ELECTORAL QUE VIENE

Por Gregorio Morales Avilés

Existe cierta fijación por los datos numéricos, como si éstos aportaran seguridades que no se ven en otras formas de medir el estado de ánimo de los electores en el proceso electoral que se aproxima. Sin embargo, a pesar de la importancia de las mediciones de las encuestas y los datos que aportan, es conveniente tomar estos datos con mucha cautela. La pandemia cambió muchas presunciones y supuestos para todos. Aún no salimos del túnel y no existen consensos sobre lo que vendrá. Quien lea mejor la nueva realidad sacará ventaja, quien se quede en los supuestos anteriores se perderá. Se han publicado numerosas encuestas para ir midiendo de alguna manera los posicionamientos de los posibles candidatos a los diferentes puestos de elección en juego en el ya inminente proceso electoral, pero hay que tomar los resultados de éstas como muy provisionales, incipientes o hasta contingentes. La encuesta sólo mide una parte del proceso y su medición es momentánea, fotográfica, nunca definitiva, es un error considerar que la encuesta es una predicción del voto. Un encuesta electoral tiene límites claros en relación con la interpretación más profunda de los procesos electorales, por ejemplo, como señala Marcela Bravo Ahuja: “El estudio del realineamiento electoral contacta con el de las élites, porque la distribución del voto se ve afectada, por un lado, por los liderazgos de los partidos, sus fortalezas, contradicciones, debilidades, rompimientos, escisiones y reacomodos; y, por el otro, por la conformación de los grupos y camarillas que detentan las posiciones más importantes del aparato estatal, composición que se relaciona con las formas de ascenso al poder, la selección de candidatos y los caminos que siguen la carrera de quienes detentan los puestos más destacados del mando.” (1) Si hacemos un seguimiento a una casa encuestadora, por ejemplo, las encuestas de Demoscopía Digital, (www.demoscopiadigital.com), vemos que en la elección para gobernador se da por sentada la candidatura de Mauricio Kuri, algunas veces introducen en los escenarios a Marcos Aguilar, por el PAN, sin explicar el procedimiento de selección de los candidatos que aparecen en dicha encuesta, como si una fuerza oculta les señalara este u otro candidato son los buenos. Es clara la intencionalidad de incluir a unos y sacar a otros de una manera simplista e interesada, eso implica de entrada una desviación estadística en la metodología aplicada.

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Sin embargo, hay que tomar nota de que la fotografía de la encuesta sería relevada de inmediato por nuevas realidades que van desde “las tasas altas de rechazo, la manera como se publican los resultados de las encuestas, hasta fenómenos más globales como la posverdad predominante en redes sociales, la hipersegmentación social o el rechazo a lo político” (2). La nueva realidad surgida durante y la que vendrá después de la pandemia, se antoja mucho más compleja que continuar planteando las encuestas de manera simplista como si no hubiese cambiado nada. En la próxima elección lo que importará será el ambiente electoral y el “humor” de los electores pero, sobre todo, el perfil de los candidatos, las estrategias electorales y otros factores de organización y posicionamiento en el ánimo de los electores que serán definitivos en la elección, tales como la percepción de la población sobre el manejo de la pandemia y la recuperación económica, pero uno de los factores definitivos será el impacto de los juicios de Lozoya y de García Luna. El asunto de la corrupción se posicionará como una necesidad urgente de limpiar la vida política del país. Está demostrado que el discurso sobre la corrupción es el que ha mantenido la aprobación del presidente, porque sigue siendo del interés general y prioritario de la población y es en este aspecto donde no han querido entrar las formulaciones de las preguntas de las casas encuestadoras. De ahí que el perfil de los candidatos será determinante y sobre este aspecto se deberían elaborar las preguntas de cualquier encuesta. Faltan pocos meses, pero muchos factores imponderables, para que los posibles candidatos puedan estar en las boletas electorales, pero esta circunstancia ya pesa en el ánimo del PAN, que percibe amenazas y ve enemigos en figuras que se perfilan como contendientes serios, de tal manera que, por ejemplo, tratan de quitar los espectaculares del programa de Arturo Maximiliano sobre “Pesos y centavos”, lesionando las libertades constitucionales de expresión y de comercio. Las tres denuncias presentadas ante el **IEEQ** contra Arturo Maximiliano son un indicio claro que podrá ser el candidato a vencer: Los denunciados son “ciudadanos” que se dicen afectados en sus derechos porque los espectaculares del programa Pesos y Centavos pudieran ser una especie de campaña anticipada, a pesar de que el proceso electoral aún no empieza, de que Arturo Maximiliano no es funcionario público, que sus programas anunciados en los espectaculares existen desde hace años y de que no se llama en ellos al voto o hacen alusión política alguna. En realidad, los interesados en llevar a Arturo Maximiliano García ante los tribunales electorales no son ciudadanos de a pie, que contratan abogados especialistas para hacer una denuncia en forma, sino que se debe entender como uno de los primeros rounds entre Maximiliano y la cúpula del PAN. La defensa de los derechos de un ciudadano común como lo es Arturo Maximiliano debe hacer valer los más de 20 años que éste lleva como entrevistador, colaborador, conductor y productor en periódicos, radio, televisión y sus propias redes y página, así como el derecho que tiene de explotar su marca comercial Pesos y Centavos. Los que hacemos análisis político vemos que se trata no sólo de defender su libertad de expresión sino su libertad de trabajo. Será el Tribunal Electoral del Estado quien decida sobre este asunto, aunque no será la última instancia. Bloqueado mientras fue militante del PAN para acceder a candidaturas, entre ellas la presidencia municipal de Querétaro, hoy habría razones para pensar que las denuncias ante el **IEEQ** que buscan bajar la publicidad de Arturo Maximiliano García vienen de la cúpula pianista, incluso de varios a quienes alguna vez apoyó, que ahora lo ven como un contrincante de peso, si es que llega a un acuerdo para ser postulado por MORENA como su candidato a la alcaldía capitalina o incluso al gobierno del estado si Santiago Nieto se queda en el gobierno federal. Por lo pronto los panistas, por vía de algunos “ciudadanos” afectados, se enfrentarán en tribunales a Arturo Maximiliano, en el primero de muchos rounds que vendrán entre ellos. Al rato a estos “ciudadanos” les dará urticaria, cuando empiece de verdad la campaña electoral, porque viene una competencia real muy distinta a la imaginada hasta ahora. 1.- Bravo Ahuja, Marcela y Martínez Valdés, Gustavo (2014). Política, partidos políticos y elecciones en México. Historias regionales 1980-2013. Universidad Nacional Autónoma de México, México. Pág. 18. 2.- Abundis, Francisco, et al. (2017) La precisión de las encuestas electorales, un paradigma en movimiento. Vol. I. INE, México. (PA)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

REALIZA UAQ PRUEBAS DE DETECCIÓN DE COVID-19 A PERSONAL DEL TEEQ

La UAQ realizó pruebas de detección de COVID-19 al personal del TEEQ, con la finalidad de fortalecer las medidas sanitarias por la epidemia generada por el virus SARS-CoV-2. De acuerdo con el TEEQ, se realizaron exudados faríngeos y tomas de muestra sanguínea para detectar posibles casos de contagio y brindar atención oportuna a quien resulte positivo. (CI)

COMUNIDAD LGBT+ DE SRJ BUSCARÁ TENER UN REPRESENTANTE POPULAR

Giovanny Adrián Salazar Madrid, presidente de la asociación civil LGBTTTI + en San Juan del Río, señaló que para los próximos comicios buscará tener un representante popular, por lo que dijo que aún ningún partido político se ha acercado con ellos. (ADN)

URGE POSICIONAMIENTO DE PARTIDOS POLÍTICOS EN MATERIA DE PARIDAD DE GÉNERO SOBRE PROCESO ELECTORAL 2020-2021

Se urge a los Partidos Políticos contendientes para cargos en todo el estado de Querétaro, a pronunciarse a favor de la paridad de género en el proceso electoral 2021, no sólo de palabra y números como se viene haciendo, sino de calidad que garantice el acceso de las mujeres a puestos de gran peso político, que garanticen que sus opiniones sean tomadas en cuenta, acatadas y respetadas en los municipios con mayores recursos financieros, humanos y materiales., ha expresado mediante comunicado la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo de la República Mexicana, capítulo Querétaro. (VI)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

REGRESA EL PANISTA RICARDO ANAYA A LA VIDA POLÍTICA Y PÚBLICA

Poco más de dos años después de las elecciones federales del 2018, el ex candidato presidencial panista, Ricardo Anaya, anunció a través de un video en redes su retorno a la política y a la vida pública. (DQ 7N, N 1, 4 y 12N, VI)

RICARDO ANAYA FORTALECERÁ EL PROYECTO DEL PAN A NIVEL NACIONAL: MARTÍN ARANGO

Martín Arango, secretario general de Acción Nacional en Querétaro, en conferencia de prensa virtual reiteró que el partido está buscando extender un apoyo de 3,207 pesos a aquellas personas que han perdido su fuente de ingresos, como efecto de las crisis económica y sanitaria que enfrenta el mundo y el país. (ADN)

NO HAY PRONUNCIAMIENTO SOBRE ALGUNA CANDIDATURA DE ANAYA

El secretario del PAN Querétaro comentó que considera que sería un honor que el ex candidato presidencial coadyudara con el Comité Directivo Estatal para el próximo proceso electoral, sin embargo, Anaya plantea un proyecto alternativo de nivel nacional. (...) Así lo indicó Martín Arango, secretario del PAN, quien agregó que el panista buscará ser una alternativa a las acciones del gobierno federal. (CI)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EN DICIEMBRE AN DEFINIRÁ ALIANZA

Será en diciembre cuando el PAN en Querétaro defina si existirá una alianza con el PRD, esto luego de anunciar el presidente nacional de partido, Marko Cortés, que se prevé candidaturas comunes con los perredistas en 75 de los 300 distritos electorales del país. Así lo informó Martín Arango, secretario general del PAN en el estado, quien, si bien reconoció que el PRD se ha definido como un partido de izquierda, contraria a la ideología de los panistas, son más las coincidencias entre ambas fuerzas políticas. (DQ 8, CQRO 3, CI)

CELEBRAN DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN REAPARICIÓN DE ANAYA

Por Khalid Osorio

El regreso de Ricardo Anaya Cortés a la vida política entusiasma a los panistas de Querétaro, quienes lo consideran una figura fuerte para la oposición. (AM 3)

PRI

GOBIERNO FEDERAL HA DESPRESTIGIADO LAS ACTIVIDADES DE LA SOCIEDAD CIVIL: ROSA MARTHA PACHECO

Desde la llegada del gobierno de Morena se han desprestigiado las actividades de las organizaciones de la sociedad civil, e incluso se han afectado a dichos organismos recortando su capacidad de obtener ingresos mediante otras actividades distintas a las que fueran creadas, aseguró Rosa Martha Pacheco, Secretaria de vinculación con la sociedad civil del PRI. (CQRO 6, ADN)

TRABAJA PRI CONTRA RELOJ PARA CUMPLIR CON SECCIONALES: HERIBERTO PACHECO

Por Janeth Hernández Colín

Como nuevo dirigente del comité municipal del PRI en San Juan del Río, Heriberto Pacheco Jaime, aseguró que se trabaja contra reloj para la conformación de los 101 seccionales que deberán quedar integrados esta misma semana. (RQ)

LUIS NAVA, NADA DE SEGURIDAD: PAUL

Está muy lejos el alcalde capitalino Luis Nava de cumplir sus promesas de campaña. Así lo sentenció el presidente del PRI en Querétaro, Paul Ospital quien aseguró que uno de los grandes pendientes del edil a dos años de su gobierno, es el tema de la seguridad. Al recordar que Nava Guerrero prometió reducir a la mitad la incidencia delictiva, el priista citó cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En concreto, destacó que del 2015 a 2019, el delito de extorsión en la capital incrementó un 4 mil 300 por ciento; el narcomenudeo, 428 por ciento; las violaciones, 147 por ciento; robos, 43 por ciento y homicidios, 23 por ciento; según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (PA 4)

RICARDO ANAYA ES BIENVENIDO: PAUL OSPITAL

Por Leticia Jaramillo

Tras la elección 2018 quedaron cuestiones al aire sobre la conducción y la vida patrimonial del ex candidato presidencial Ricardo Anaya, sin embargo, es bienvenido si quiere participar en la contienda del 2021 en el ámbito local o continuar con un perfil a nivel nacional, ya que todo ciudadano es libre de participar en política y en su partido político, señaló el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. Ante el anuncio que hizo Ricardo Anaya sobre su regreso a la vida política del país, sus aspiraciones y críticas contra el gobierno federal, dijo que "en democracia cada quien es libre de participar cuando quiera, bienvenida siempre la competencia política". (N 4)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MORENA

OPORTUNISTAS QUIEREN CANDIDATURAS: OLAES

Existen “oportunistas” que buscan candidaturas de representación popular por Morena, afirmó el diputado local Mauricio Ruiz, al hacer un llamado para que no se utilice al partido por intereses personales. (DQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANAYA SE REACTIVA

El panista Ricardo Anaya Cortés, ex candidato presidencial en 2018, anunció su regreso a la vida pública para “ayudar a construir un mejor futuro para México” y puso como primer reto las elecciones del próximo año. (DQ principal)

N: FOMENTO SOCIAL

El alcalde Luis Nava y su esposa Arahí Domínguez, visitaron la colonia Puertas del Cielo, para supervisar los resultados del programa Tejiendo Comunidades de paz, que dio inicio en 2019 y está destinado a ayudar a mejorar el tejido social a través de actividades culturales, deportivas, así como cursos y talleres. (N principal)

AM: QUERÉTARO, EN EL PROYECTO POLÍTICO DE PORFIRIO MUÑOZ LEDO

El legislador sostiene que el presidente de la República, AMLO, lo respeta. (AM principal)

PA: ANAYA ABANDONA EL CONFINAMIENTO

Ricardo Anaya deja el confinamiento político y regresa a la vida pública para “Construir un mejor futuro para México”. (PA principal)

EUQ: EN UN MES, BAJAN 37% LOS ROBOS AL TRANSPORTE PÚBLICO

En Querétaro, el robo a transporte público bajó 37.1% de julio a agosto de 2020, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (EUQ principal)

CQRO: DARÁN APOYOS DE HASTA 20 MIL PESOS A PERSONAL DE SALUD

A través del Programa “Por tu economía familiar”, el gobierno del estado de Querétaro entregará apoyos al personal de salud en activo que, a partir del 19 de marzo, labora en Seseq en la atención de Covid-19. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

“PARTIDOS YA ESTÁN ‘PASANDO LA CHAROLA’”, DICE MAURICIO RUIZ

Por Zulema López

El diputado Mauricio Ruiz respaldó que se tomen acciones para frenar a quienes ya hasta “están pasando la charola” para tener una nueva candidatura. Criticó que la 59 Legislatura vaya a replicar el esquema de la glosa que se empleó para 2019 y que no se vaya a llamar a comparecer al titular del IQT. (EUQ 3)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ACUSA MAURICIO RUIZ QUE HAY MÁS DE 20 INICIATIVAS DE MORENA 'DETENIDAS' EN EL CONGRESO LOCAL

En el Marco del anuncio de su segundo informe de actividades legislativas, el diputado del partido Morena, Mauricio Ruiz Olaes, manifestó que son más de 20 iniciativas las propuestas de Morena que se encuentran detenidas debido a la posición de los diputados de acción nacional a estas modificaciones de ley, entre algunas de ellas se encuentran la referente a matrimonios igualitarios y la ley que garantizaría el acceso universal al agua en el estado de Querétaro, entre otras. (ADN)

MAURICIO GASTARÁ 40 MIL PESOS EN SU INFORME

Por Leticia Jaramillo

El diputado de Morena, Mauricio Ruiz, dio a conocer que sólo gastará entre 35 mil y 40 mil pesos para su II Informe que tendrá un carácter ciudadano, ya que lo dará en diferentes puntos de la capital durante siete días, con el apoyo de 24 personas a quienes pagará mil pesos por dos horas de trabajo. Hay gente que gasta mucho en publicidad a falta de trabajo, dijo, en alusión al informe de LBN. Sobre la petición de comparecencia del titular del IQT, Alejandro López, que presentó el diputado Hugo Cabrera y la advertencia de que se manifestará el día del informe del gobernador si no se analiza en la comisión de Movilidad y Tránsito, comentó que ojalá lo haga y que lo apoyaría, sobre todo porque el incremento en los contagios por la pandemia del COVID-19 está muy relacionado con el transporte público. (N 4)

INFORME DE DIPUTADO DE MORENA COSTARÁ ENTRE 35 Y 40 MIL PESOS

Por Katia Lemus

El diputado local del partido Morena, Mauricio Ruiz, aseguró que el informe de su segundo año de actividades costará entre 35 y 40 mil pesos y durará ocho días. (...) Destacó que este martes arrancará los recorridos por motivo de su segundo informe y estará acompañado de Santiago Nieto, titular de la UIF de la SHCP. (CQRO 5)

DESTACA CONNIE LABOR DE PROTECCIÓN CIVIL

La presidenta del Poder Legislativo en el estado de Querétaro, Connie Herrera, asistió a la conmemoración del Día Nacional de Protección Civil, en donde se hizo un reconocimiento a todos aquellos héroes y heroínas que con valor y entrega salen todos los días a las calles para proteger y apoyar a las y los queretanos ante alguna contingencia. "Respeto, pero sobre todo reconocimiento, a las mujeres y hombres que brindan protección a las y los ciudadanos en el estado, pero, sobre todo, por el papel fundamental que han desempeñado en el desarrollo de la emergencia sanitaria del COVID-19", comentó la diputada. (PA 3)

PREOCUPAN TEMAS DE SEGURIDAD, SALUD Y DERECHOS HUMANOS: KURI

El senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, realizó una gira de trabajo con la finalidad de reunirse con liderazgos de diferentes sectores de la Sierra Gorda para exponer e intercambiar opiniones sobre la percepción que se vive en el país ante la toma de decisiones del Ejecutivo. (Q)

PODER EJECUTIVO

EN 128 CARACTERES

Un #QroFuerte lo hacemos todas y todos, protegiendo la salud de la gente. Ante #COVID19, se instalaron 9 filtros sanitarios en límites de la entidad y más de mil 400 al interior; se revisaron más de 500 mil vehículos, regresando a quienes no acreditaron desplazamiento esencial. Francisco Domínguez Servién @PanchDominguez. (AM 2)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PERMANECEN HOSPITALIZADOS 171 PACIENTES CON COVID 19, EN QUERÉTARO

La SESEQ informó que hay 171 pacientes hospitalizados por Covid 19 en la entidad, de los cuales 77 se encuentran graves, y se han registrado 987 decesos por esta misma enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. La dependencia indicó que en el estado se suman 36 contagios nuevos de Covid 19, se trata de 17 mujeres y 19 hombres, con lo que los acumulados de la pandemia en la entidad ascienden a ocho mil 671. (N 1 y 6, Q)

QUERÉTARO REGISTRA TRES FALLECIDOS POR CORONAVIRUS EN EL ÚLTIMO DÍA

En Querétaro, 6.771 personas han superado el SARS-CoV-2, causante de la enfermedad COVID-19, 69 más que ayer, lo que reduce el total de personas contagiadas en la región a 504 casos activos. En total, se han contagiado 8.195 personas y hoy se han confirmado 43 nuevos infectados, según los últimos datos oficiales correspondientes al 21 de septiembre. (LVDQ)

QUERÉTARO A PUNTO DE LLEGAR A LAS MIL MUERTES POR CORONAVIRUS

En Querétaro el número de decesos llegó a 980, luego de que se reportaran el día de ayer el fallecimiento cinco personas. Informaron que el día de ayer se sumaron 43 casos más de infección de SARS COV2, causante de Covid-19 para llegar a los 8 mil 635 casos acumulados de la enfermedad en la entidad. La dependencia estatal indicó que hay 174 pacientes hospitalizados, de los cuales 80 se encuentran graves, se tiene sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 426 personas y 29 en la Unidad Médica de Aislamiento Covid-19. (LDH)

LLEGARÁN 517 MIL VACUNAS CONTRA LA INFLUENZA A QUERÉTARO

Por Silvia Chávez

Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, anunció que esta semana se prevé que lleguen 517 mil vacunas contra la influenza al estado de Querétaro, para aplicar entre la población, como medida de prevención durante esta temporada de invierno. (RQ)

DISMINUYEN CASOS DE COVID EN ÚLTIMAS DOS SEMANAS: SALUD

Por Marittza Navarro

En las últimas dos semanas bajaron los casos activos de Covid-19 en Querétaro, indican datos de la SESEQ. Al cierre del 6 de septiembre se informó de 801 resultados confirmados de los últimos 14 días, para el 13 de septiembre bajó a 623 y para el domingo 20 eran 504. Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, explicó que estos resultados van en tendencia con la curva epidemiológica del país; sin embargo, esta no es señal de que debe haber confianza o que se deban relajar las medidas sanitarias preventivas. (EUQ 1 y 8)

PERSONAL DE SALUD QUE COMBATE EL COVID-19 RECIBIRÁ APOYOS ECONÓMICOS EN QUERÉTARO

El personal del sector salud que combate la epidemia de COVID-19 recibirá un apoyo económico único de entre 10 mil y 20 mil pesos por parte de la SEDESOQ. El gobierno estatal creó un esquema de apoyo económico dirigido al personal que presta sus servicios en el sector Salud del Estado, en las unidades de diagnóstico, traslado y atención del COVID-19. (EQ)

SIN AGUA, 204 COMUNIDADES

Representantes de más de 204 comunidades de las 204 comunidades de los municipios serranos, se manifestaron afuera del Palacio de Gobierno, para exigir a las autoridades que se solucione el desabasto de agua potable, ya que si bien esta problemática ha perdurado durante décadas, se ha acrecentado con la contingencia sanitaria del Covid-

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

19. En entrevista, Gilberto Herrera Ledesma, representante de la organización Comunidades de la Sierra Gorda de Querétaro, expresó que desde hace 4 meses se entregó un pliego petitorio a las autoridades estatales, ya que, además de la problemática del abasto de agua, hay carencias en las vacunas para los menores, así como en la construcción de caminos y viviendas, entre otros. (DQ 1 y 4, AM 5)

DESCARTA UIF “PARAÍSO DE LAVADO” EN LAS ENTIDADES DE LA ZONA DEL BAJÍO

Por Juan Machorro

El titular de la UIF, Santiago Nieto, reconoció que el sistema financiero de México es sólido en prevención de lavado de dinero, sin embargo, deben aprobarse reformas que permitan conocer sobre los movimientos sospechosos de dinero, así como sistemas de auditoría interna. (AM 6)

DESPLEGADO. Un Querétaro Unido lo hacemos todos. Reconvertimos el Hospital General para atención exclusiva de pacientes con Covid- 19. Brindamos apoyo en equipamiento, hospedaje, alimentación y transporte para nuestro personal de salud. Atención médica y psicológica a través de la línea Covid y de plataformas como micrositio, QROBOT y COVAPP. Instalamos la primera unidad médica ambulatoria del país en el Centro de Congresos para la recuperación de pacientes. Cuidando tu salud. Pancho, Quinto Informe. (N 2)

DESPLEGADO. Tu salud es esencial. Seguimos trabajando en la construcción del Nuevo Hospital General de Querétaro, para brindar la atención médica que las y los queretanos necesitan. (N 9N)

PODER JUDICIAL

CONGRESO NO HA DEFINIDO A LOS DOS NUEVOS MAGISTRADOS DEL TSJ

El magistrado del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón indicó que la Cámara de Diputados tendrá que emitir la convocatoria para la designación de 2 magistrados que hacen falta, y posteriormente hacer el nombramiento. “Nosotros ahorita estamos trabajando con 2 magistrados supernumerarios que integran salas civiles y somos muy respetuosos y llevamos muy buena coordinación con los diputados, y estamos esperando sus tiempos”, expresó. (PA 3, IN)

DEFINIRÁ TSJ SI EX NOTARIO FERNANDO LUGO CONTINÚA PROCESO EN PRISIÓN

El magistrado presidente José Antonio Ortega Cerbón, TSJ, informó que en las próximas 72 horas, el Juez de Control determinará si Fernando Lugo García Pelayo, quien era titular de la Notaría Pública número 24 de Querétaro, continúa su proceso penal en prisión preventiva por los delitos de fraude genérico, falsificación y uso indebido de documentos. (DQ 8, N 2, EUQ 2, RQ)

LAMENTA CONSEJO DE NOTARIOS EL CASO DE LA NOTARÍA 24: FGM

Por Josefina Herrera

El presidente del Consejo de Notarios, Francisco Guerra, lamentó el caso de la Notaría No. 24, donde se vieron defraudados varios ciudadanos por Fernando “N”, quien fue separado de su cargo y se encuentra detenido por Fraude Genérico. (N 1 y 2)

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MUNICIPIOS

EL 60% DE TRANSPORTE DE CARGA SIN PERMISO PARA CRUZAR QUERÉTARO CAPITAL

Por Guadalupe Jiménez

El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón, informó que desde el pasado 25 de agosto de este año, se han emitido cerca de 8 mil 044 registros de vehículos, para permitir su tránsito por la capital. (RQ)

UN MES MÁS EL SERVICIO DE QROBICI SERÁ GRATUITO

El Secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón, anunció la ampliación de la gratuidad del sistema Qrobici por un mes más hasta el 15 de octubre, esto como impulso a este medio alternativo de transporte y en apoyo a la economía de las personas ante los estragos causados por la pandemia generada por el Covid-19. Saúl Obregón señaló que gracias al Programa de Ocupación Temporal, hay 109 personas que apoyan a la sanitización de las estaciones físicas y las bicicletas a su salida y llegada, además de ofrecer desinfectante a los usuarios y brindar información general para el proceso de registro. (DQ 2, N 5, AM 5, PA 8, LDH, IN, M, EQNO)

ITESM CREA APP DE MOVILIDAD

La aplicación para compartir el automóvil en la capital está siendo desarrollada por el Tecnológico de Monterrey y tiene un avance cercano al 85%, informó el secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón. (DQ 5)

AVANZA 85% APP DE AUTO COMPARTIDO

En 85% de avance se encuentra la aplicación de auto compartido que lanzará el gobierno municipal de Querétaro en próximos días, adelantó el secretario de Movilidad, Saúl Obregón. El ITESM desarrolla la aplicación y la inversión que destinó el gobierno fue de 818 mil 932 pesos. (EUQ 1 y 7, CQRO 6)

MEJORAN TIEMPOS DE TRASLADO EN 19%: SAÚL OBREGÓN

Por Daniela Montes de Oca

El tema de movilidad es uno de los ejes de la administración de Luis Nava, presidente municipal de Querétaro; el secretario de la materia, Saúl Obregón, explicó cuáles han sido los logros y aclaró que todavía hay retos en los que se debe seguir trabajando, entre los nuevos programas que se lanzarán está el Transporte Generalizado y el Auto Compartido. El secretario de Movilidad del municipio de Querétaro expresó que continúan trabajando en iniciativas y estrategias que ya están en vigor, así como en aquellas que se vieron frenadas por la pandemia por COVID-19 y que poco a poco se irán retomando. (N 3)

SUBCOMANDANCIA SUR REFORZARÁ LA SEGURIDAD EN LA JOSEFA VERGARA: LUIS NAVA

Como parte de las jornadas por su Segundo Informe de Resultados, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó la colonia Reforma Agraria en la Delegación Josefa Vergara y Hernández, para comentar los avances en la construcción de la nueva Subcomandancia Sur que atenderá las incidencias en la zona. (DQ 1 y 2, ADN)

AJUSTARÁN EL PRESUPUESTO PARA PROGRAMA DE REINSECCIÓN

Por Montserrat Márquez

Un segundo grupo de entre 15 y 20 personas se podrían sumar al programa de reinserción social que se lleva a cabo en el Centro de atención de personas en situación de calle, instalando en el Parque Alcanfores y que surgió a raíz de la contingencia sanitaria por Covid-19. La directora del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo,

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Adriana Bouchot, explicó que están a la espera de ajustes al presupuesto y logística para que la próxima semana se pueda conformar el segundo bloque. (EUQ 2)

EL MARQUÉS INCREMENTÓ 126% LA INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA RESPECTO AL PRIMER AÑO DE GOBIERNO

El gobierno municipal de El Marqués, encabezado por el edil Enrique Vega Carriles, realizó una inversión histórica para la demarcación de 327 millones de pesos en obra pública durante este segundo año, con acciones para mejorar la movilidad, obra educativa, infraestructura municipal y múltiples obras de urbanización en todo el municipio. (DQ 4, N 5, AM 4, ADN, RQ, VI, LDH, AQ, EQNO)

ENRIQUE VEGA RINDE HOY SU II INFORME DE GOBIERNO

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, rinde hoy su II Informe de Actividades, donde destaca una inversión histórica en obra pública que ha logrado transformar a diversas comunidades. La ceremonia se efectuará en la sala de Cabildo del Ayuntamiento, donde informará de las obras y acciones realizadas durante el segundo año de administración. (N 1 y 5)

IMPULSA CORREGIDORA PLAN PARA REACTIVAR AL SECTOR INMOBILIARIO

Por Montserrat Márquez

Con la intención de fomentar la reactivación económica en materia inmobiliaria y recuperar lo que se obtiene por el pago de traslado de dominio y que tuvo una caída por la pandemia de Covid-19, el Ayuntamiento de Corregidora aprobó la creación del Programa de Reactivación Económica para Desarrollos Inmobiliarios. El secretario de Desarrollo Urbano, Movilidad y Ecología, Moisés Moreno, aseveró que Corregidora crece anualmente 5%, por lo que confía en que a pesar de las eventualidades derivadas de la contingencia sanitaria por Covid-19, el crecimiento en la demarcación continuará. (EUQ 13C)

RINDE CELIA AMADOR SU SEGUNDO INFORME AL FRENTE DE JALPAN DE SERRA

La alcaldesa Celia Amador Enríquez llevó a cabo su segundo informe de actividades frente al ayuntamiento de Jalpan de Serra, en el que los miembros del mismo destacaron los 5 millones de pesos que se invirtieron por parte de la administración municipal, para poder atender la pandemia debido al COVID-19. (ADN)

TRASCIENDE TRANSPORTE ESCOLAR EN SEGUNDO INFORME DE HUIMILPAN

La Presidenta Municipal de Huimilpan, Lety Servín Moya, da a conocer su Segundo Informe de Gobierno en donde resalta el apoyo a la Educación. “Con el Programa de transporte Escolar Gratuito para estudiantes de educación básica, educación media y educación superior, el municipio de Huimilpan garantizó y garantiza que los estudiantes lleguen a sus centros de estudio”, comentaron las autoridades encabezadas por la alcaldesa Lety Servín. (VI)

MEJORAN SEGURIDAD EN COLÓN

El municipio de Colón ahora cuenta con un video muro de comunicaciones, para detectar emergencias en tiempo real. (AM 8)

RECONOCE FECOPSE EL RESPALDO DEL GOBIERNO DE NAVA HACIA EL PEQUEÑO COMERCIO

La presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado Ramírez, reconoció el compromiso y respaldo que el gobierno municipal de Querétaro ha brindado a los pequeños comerciantes, para hacer frente a la crisis económica provocada por la contingencia sanitaria originada por el Covid-19. Destacó que por la crisis sanitaria, miles de

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

familias han visto afectada no sólo su salud, sino también su ingreso económico, situación que ha impactado de manera considerable al comercio popular, que es un sector que vive al día y que carece de seguridad social y de derechos laborales. (Q24-7)

SEGUNDA LLAMADA. CONVOCAN MUJERES A MOVILIZACIÓN EL PRÓXIMO 28 DE SEPTIEMBRE

Colectivas feministas convocan a las mujeres a participar el próximo 28 de septiembre, a las 16:30 horas, a una movilización con motivo del día internacional por la despenalización del aborto. El punto de reunión será la plaza Los Arcos. De acuerdo con las colectivas queretanas, está prohibido el uso de banderas, logos, consignas, frases o leyendas que hagan referencia a partidos políticos; además, anunciaron que se negarán entrevistas a reporteros de medios de comunicación, por lo que estas solo se darán a mujeres. (CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - DESIGNACIÓN

Por Adán Olvera

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se reunió el fin de semana con directivos y periodistas de diversos medios de comunicación queretanos. Habló de lo que normalmente ha venido diciendo: será candidato al gobierno de Querétaro si, y sólo si el presidente de México se lo pide, porque reconoció que las cosas se manejan por designación de una persona y que no está afiliado a Morena; por tanto, ese partido tendría que determinar si postula, a un candidato externo, pero ante un proceso tan complicado de Morena donde más de 30 personas buscan la dirigencia, sería ponerse en manos de una situación muy convulsa. Santiago Nieto, dijo que efectivamente estar al frente de la UIF implica un desgaste importante y es que actúa ante solicitud de parte y que no siempre se entiende el papel de un bloqueo de cuentas como sucedió en el caso de Chihuahua, donde manifestantes de presa La Boquilla, tuvieron movimientos “extraños” de efectivo y una autoridad solicitó el bloqueo de sus cuentas; se encuentran movimientos sospechosos y resulta que dentro de los dirigentes se encontraba un presidente municipal y al ser representante legal de las cuentas que maneja el municipio, hasta esas se van en paquete y terminan bloqueadas y ahí se ve ante la opinión pública como un error o un abuso. De la relación con quien seguramente será el candidato del PAN al gobierno de Querétaro, Mauricio Kuri González, habló de civilidad política e incluso de amistad entre ambos personajes y suponiendo sin conceder, que si fuera contendiente el próximo año en Querétaro, habrá competencia de altura. Habló, de casos muy difíciles y peligrosos Lozoya, Cabeza de Vaca, Cártel Jalisco Nueva Generación, Unión Tepito y tratantes de blancas. De eso hablaremos en otra ocasión. DE REBOTE. En el cabildo de Luis Nava los regidores Luis Osejo y Juan José Ruiz dejaron en claro que jalan con Nava, pero que no son tapete; el orden al cabildo llegó y se ve difícil que en los siguientes meses haya lucha por ver quién queda al frente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

AUSENCIAS. Romy Rojas Garrido, secretaria estatal de Obras, lleva en la recta final la construcción del estacionamiento subterráneo y del deportivo que se integrarán al Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, además del nuevo Hospital General. Su ausencia en recientes eventos del gabinete estatal, lo que ha causado extrañeza, se debe a que ha tenido que recortar sus apariciones públicas por estar dedicada, también, a asuntos familiares de salud. AISLADO. Tras su ruptura con la rectora Teresa García Gasca, el súper delegado federal Gilberto Herrera es el mayor sospechoso por la guerra de memes y notas de odio que ensucia el proceso electoral de la Universidad Autónoma de Querétaro, porque de cara al 2021 al ex rector le urge ganar influencia más allá de la Facultad de Ingeniería, tradicional refugio de sus leales. El más reciente ejemplo está en la Facultad de

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Contaduría y su director Martín Vivanco, a quien le hacen una campaña anónima acusándolo de ser “delfín” del Gobierno estatal para reelegirse, como si ser “delfín” de un partido fuera distinto o mejor. Una vez más resuena la retórica del resentimiento. GARANTÍA. La guerra sucia se centra en las facultades, ya que por la rectoría no hay quién le haga competencia a Teresa García Gasca para impedir su reelección. Con la doctora al mando, la UAQ está en el lugar número 8 nacional dentro del World University Rankings 2021. (DQ)

ASTERISCOS

REPORTAN UN CASO DE DENGUE EN MILENIO III; HARÁN FUMIGACIÓN EN ALREDEDORES. A través de un comunicado en redes sociales, vecinos de Milenio III revelaron que la Secretaría de Salud estableció comunicación con el comité vecinal para informar sobre un caso de dengue registrado en el fraccionamiento. Se reportó que el paciente vive en la calle Sendero del Madrigal, por lo tanto para evitar posibles contagios, se hará un cerco sanitario consistente en fumigar tanto interior como exteriormente, en un perímetro de 200 metros alrededor de la ubicación del afectado. INAUGURA RECTORA SEMESTRE EN PREPA UAQ DE JALPAN. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, inauguró el semestre 2020-2 de la Escuela de Bachilleres del Campus Jalpan, donde entregó tabletas electrónicas a 14 alumnos de nuevo ingreso para mantener el esquema de educación a distancia derivado de la pandemia por COVID-19. Su visita también sirvió para realizar la inauguración de un laboratorio dentro del campus. (AM)

BAJO RESERVA

SANTIAGO NIETO ESTARÁ HOY EN RECTORÍA DE LA UAQ. Hoy, nos dicen, estará Santiago Nieto Castillo en la Universidad Autónoma de Querétaro. Visitará a la rectora de esta casa de estudios, Teresa García Gasca. Firmarán, nos cuentan, un convenio de colaboración entre esta casa de estudios con la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El espíritu de este acuerdo es fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas dentro de la UAQ. Para llegar a esta firma de convenio, la UIF ya capacitó al personal universitario que estará al frente de una nueva área de esta institución encargada del tema cuya tarea principal será el combate a la corrupción RELACIÓN FRÍA ENTRE LOS ASPIRANTES DE MORENA. Donde dicen que no hay química ni cercanía es entre Gilberto Herrera y Santiago Nieto. Ambos están en la carrera por quedarse con la candidatura de Morena a la gubernatura. A los dos se les vio juntos a principios de junio pasado en una reunión a la que convocaron los diputados federales Beatriz Robles y Jorge Luis Montes Nieves. En aquel entonces los dos acordaron trabajar juntos, pero la situación ahí quedó congelada debido a que cada quien tomó su camino. Al interior de Morena, nos cuentan, no hay comunicación entre ambos, a pesar de que las visitas de Santiago a Querétaro son cada vez más frecuentes. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SOLO 45 INVITADOS, EN INFORME DEL GOBERNADOR. Los integrantes de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro aprobaron que para la entrega del Quinto Informe del gobernador Francisco Domínguez Servién, la cual se realizará el próximo domingo 27 de septiembre a las 12:00 horas, solo se permitirá el acceso a galerías de 45 invitados, quienes pasarán por los filtros de sanidad como parte de los protocolos de seguridad e higiene. En la sesión solemne que iniciará alrededor de las 11:15 horas, los legisladores Tania Palacios Kuri y Jorge Herrera Martínez serán quienes encabezen la comisión de cortesía que acompañará al mandatario estatal al salón de pleno. El orden de la participación de los diputados que fijarán su postura será el siguiente: Elsa Méndez Álvarez, diputada independiente; Ricardo Caballero González, del PES; Jorge Herrera Martínez, del PVEM; Abigail Arredondo Ramos, del PRI; Paloma Arce Islas, de Morena, y Miguel Ángel Torres Olguín, del PAN; y tendrán un

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

tiempo de cuatro minutos, por lo que si alguien se excede de ese tiempo, le cortarán el audio. UAQ SIGUE EN SEMÁFORO ROJO. El Comité Universitario de Seguridad Sanitaria de la Universidad Autónoma de Querétaro informó ayer que las actividades de la máxima casa de estudios del estado continúan en semáforo rojo, con los 8 mil 635 casos acumulados de Covid-19 reportados el pasado domingo por la Secretaría de Salud en el estado. De acuerdo con los Lineamientos de Observancia General para la comunidad de la UAQ ante la contingencia sanitaria para el semestre 2020-2 emitidos por la institución, el semáforo rojo implica que solo se permite el acceso a las instalaciones de la institución al personal esencial, en horarios reducidos; además de la aplicación de filtros de entrada para la toma de temperatura, uso de cubrebocas y desinfección de manos; las clases y actividades culturales de extensión continúan a distancia y las deportivas siguen suspendidas. **AMPLÍAN UN MES MÁS GRATUIDAD DE QROBICI.** Que la gratuidad del sistema Qrobici como apoyo a la economía de las personas por la pandemia generada del Covid-19, que inició el 17 de agosto, fue ampliada por un mes más, hasta el 15 de octubre; así lo confirmó el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Saúl Obregón Biosca, quien detalló que se han registrado mil 188 personas, con 4 mil 15 viajes. (CQRO)

FUEGO AMIGO / MÁS INVERSIÓN PARA CADEREYTA

Aprobó el Ayuntamiento presidido por León Enrique Bolaño la instalación y construcción de FORTEC, empresa transnacional dedicada al procesamiento y elaboración de productos finos para la construcción, cementos y adhesivos, que en su primera etapa invertirá 30 millones de pesos y generará 100 empleos directos y 300 indirectos. A este acuerdo, por cierto, se opusieron la regidora de Morena Monserrat Gómez y las panistas Erika Alejandra Hernández e Hilda Xiloné Maldonado. Aunque no lo crea. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SE APUNTA PABLO LUNA GARFIAS. A los nombres ya conocidos de los aspirantes a la presidencia de nuestra capital se podría agregar el del joven empresario queretano Pablo LUNA GARFIAS vicepresidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (COMCE) y sobrino del ya fallecido periodista ROGELIO GARFIAS RUIZ. Me cuentan que está en pláticas avanzadas con uno de los partidos políticos. ¡Otro nuevo rostro! Agua queretana, la más sana. (PA 1)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Ventajas. ¿Conoce un lugar donde a los jóvenes se les den las oficinas sin costo, la Internet gratuita; asesorías y tutorías para emprendedurismo y la posibilidad y apoyo de incubar empresas? ¿Un lugar único en México? Se llama Nuqleo y está en el Querétaro 2000. (N 1)

APARICIONES

El retorno de Ricardo Anaya a la arena política trajo sentimientos encontrados tanto en su bancada como en otras fuerzas políticas. En Querétaro, las reacciones tampoco se hicieron esperar, pues hay quien confía en que solo busca un escaño en San Lázaro y sumar al Partido Acción Nacional, pero también, están quienes lo ven como otra posible opción a la gubernatura y cuestionan si el pacto con Mauricio Kuri se ha roto. Esta "aparición" se suma al coqueteo entre el blanquiazul y el expresidente Felipe Calderón. Ambos personajes, sin duda, inquietan dentro y fuera de esta fuerza política. Y, hablando de inquietudes, también preocupa y ocupa el Informe presentado por el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, quien dio cuenta del combate a la corrupción y al crimen organizado. En este número le presentamos lo más relevante y que además, atañe a la entidad, por ejemplo, el avance que ha tenido el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), así como el hallazgo de

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ciudadanos chinos que hacen uso de empresas fachada para sacar dinero del país y quizá, sólo quizá, coincide con la investigación internacional sobre Cheng Ming Fu, empresario chino acusado de financiar un programa secreto de misiles en Irán que hizo transacciones desde León, Guanajuato. Además, no debe perderse la entrevista a un político que tiene puesta la mira en Querétaro. Se trata de Porfirio Muñoz Ledo, quien no solo recordó su paso por el municipio de Apaseo el Grande, en Guanajuato, sino que evalúa con un estilo muy peculiar, a los contrincantes a la dirigencia de su partido. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

RICARDO REGRESA A LA VIDA PÚBLICA. Va por diputación federal plurinominal en 2021. Encuesta le da 33 puntos al PAN y 21 a Morena. Reitera María Alemán su aspiración por la Capital. El 5 de diciembre deben renunciar los suspirantes. Vuelve. Quienes lo conocen afirman que no toma una sola decisión de botepronto. Que antes de dar un paso, escucha opiniones, valora pros y contras y de ser posible, hasta manda levantar encuestas. Por eso, el anuncio hecho ayer por el queretano Ricardo Anaya Cortés sobre su regreso a la vida pública, debe leerse en un contexto más allá de la coyuntura. Más bien, como parte de un proceso que ha venido evolucionando desde la noche del 1 de julio de 2018, cuando perdió las elecciones presidenciales ante Andrés Manuel López Obrador. De los 56 millones 611,027 personas que votaron en las elecciones federales, 53.19% lo hicieron por Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, de acuerdo con el resultado final de los cómputos distritales: 30 millones 113,483 sufragios; de los cuales 63,863 fueron de mexicanos residentes en el extranjero. Ricardo Anaya, candidato de la coalición Por México al Frente, registró a su favor 22.27% de los votos en esta elección federal, es decir, 12 millones 610,120 votos, de los cuales 26,344 fueron emitidos desde otros países. José Antonio Meade, candidato de Todos por México, la coalición que encabezó el PRI, obtuvo un total de 9 millones 289,853 votos, que representan 16.41% de la votación total, de los cuales 4,613 fueron emitidos por ciudadanos en el extranjero. Así las cosas, el queretano quedó en segundo lugar y sabe que a los más de 12 millones de mexicanos que lo votaron, bien podrían sumarse hoy una buena parte de los que sufragaron por Morena y se sienten decepcionados o priístas que no se ven representados por su partido o por Morena. Y no es que en automático, los que vieron una opción en Ricardo Anaya, vayan a seguirlo ciegamente. No. Por eso, en el video que colgó en redes, explicó que la primera oportunidad para enderezar el rumbo son las elecciones de 2021, pues “siempre es peligroso para los pueblos dejar todo el poder en manos de un solo hombre”. También, advirtió que es posible que el gobierno intensifique los ataques en su contra. Por ello, seguramente buscando ser diputado plurinominal, anunció que cuando la pandemia lo permita, recorrerá todo el país, sus universidades y espacios públicos, colonias y comunidades, para dialogar con la ciudadanía. El queretano explicó que se alejó de “la política porque creí que era correcto darle espacio a quien ganó la elección. Pero la misma razón que me llevó a alejarme ahora me trae de regreso. Y eso me lleva a hablar del presente, porque frente a los enormes problemas que se están acumulando y ante la falta de soluciones, creo que lo correcto es estar presente”. Y se fue contra López Obrador: “El desastre con el gobierno de López Obrador es evidente. Ve la economía: aún antes de la pandemia del coronavirus México tuvo su peor desempeño en una década; la inseguridad: el número de homicidios, con datos del propio gobierno, es el más alto desde que existen registros, hace más de 20 años”. Afirmó que con el cuento de que el Presidente es honesto, la corrupción se tolera en el círculo cercano al propio Mandatario y sobre el manejo de la pandemia dijo que éste ha sido pésimo. Así las cosas, El Joven Maravilla está de regreso con todo lo que ello implica incluso para Querétaro, donde tenía un acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez sobre no intervenir en la vida política local. Y lo ha cumplido. Tan es así que cercanos como Guillermo Vega, Roberto Sosa y Toño Rangel han sido parte del acuerdo que seguramente se mantendrá hasta la confección de las listas del 2021. El problema vendrá con los espacios plurinominales para San Lázaro, donde Ricardo y Francisco quieren inscribir

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

su nombre. Y, claro está, el ex candidato presidencial lleva mano. ¿Cabrán dos queretanos en la peleadísima lista? Ya veremos. -OÍDO EN EL 1810- Otra. La revista C&E Research, Campaigns & Elections México, realizó una encuesta telefónica de preferencias el pasado viernes en Querétaro, de cara a la elección de gobernador, con un 33 por ciento de respuestas a favor del PAN, 21 Morena y 12 PRI. Hace también un careo con nombres específicos, de donde resultaría, según esta empresa, un 35% a favor de Mauricio Kuri, del PAN, 18 por Santiago Nieto por Morena; 8 para Adolfo Ríos por el PVEM y 6 de Roberto Loyola del PRI. Metodología: 600 llamadas telefónicas estatales con operadora en números seleccionados al azar, confiabilidad del 95% y margen de error de 4.5 puntos. El editor es Alejandro Rodríguez Ayala. -¡PREEEPAREN- Presente. Hoy estará el zar antilavado Santiago Nieto Castillo en la UAQ para firmar con la rectora Teresa García Gasca un convenio de colaboración entre esa institución y la Unidad de Inteligencia Financiera, además de participar en un foro sobre los derechos en los tiempos del género, con la consejera electoral Yolanda Elías Calles y activistas como Maricruz Ocampo y Consolación Gonzalez Loyola. El queretano, titular de la UIF, presentó ayer en conferencia de prensa, celebrada en Palacio Nacional la Evaluación de riesgos y la estrategia del combate de activos y financiamiento al terrorismo. Habló de las amenazas, vulnerabilidades, consecuencias y acciones concretas para combatir los delitos. Santiago Nieto Castillo cumple la delicadísima tarea que le encomendó el presidente Andrés Manuel López Obrador pero intensificando su presencia en Querétaro para cuando venga lo que vendrá.. El viernes, en la cena con directivos de medios locales, nos insistió en que él estará en donde su jefe decida. Y eso, en buen castellano, significa permanecer en su puesto, ser secretario, fiscal, candidato, etc. Por lo pronto hoy regresa a la Universidad Autónoma de Querétaro. Su Alma Mater. - ¡AAAPUNTEN!- Va. Definitivamente sí, le respondió la diputada federal María Alemán a Marco Lara este lunes en TV-UAQ cuando le preguntó si se veía en la boleta electoral del próximo año, reiterando su aspiración por ser la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. La legisladora que tuvo una brillante participación al hablar en ocasión del segundo informe de López Obrador es uno de los principales activos de su partido y está dispuesta a participar en esta pelea desde el tercer lugar. Es valiente. -¡FUEGO!- Fechas. Quienes aspiren a un cargo de elección popular y ostenten algún puesto gubernamental, deberán renunciar a más tardar el 5 de diciembre, seis meses antes del proceso electoral del 2021 a celebrarse el domingo 6 de junio. Y como ya hemos comentado, la lista en lo local es larga: secretarios del gabinete estatal, diputados locales y federales, alcaldes y hasta regidores. Todos con un objetivo: Utilizar el trapecio político para no vivir en el error, bajo el argumento de trabajar por un mejor país. ¿Tú les crees? ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**